

Documento oficializa discrepancias-con el Gobierno

PS: Se justifica juzgar a Pinochet afuera

● Sin consultar al canciller José Miguel Insulza, un grupo de abogados socialistas redactó un texto de 50 páginas que insiste en invalidar la inmunidad de Pinochet. Al Ejecutivo se le entregó una versión reducida: seis carillas.

A través de un documento de siete páginas, el Partido Socialista hoy oficializará sus discrepancias con los argumentos esgrimidos por el abogado inglés Lawrence Collins, quien representó al Gobierno chileno en la defensa del senador vitalicio Augusto Pinochet en Londres.

Pese a que se redujo el texto original de 50 carillas a sólo seis y un preámbulo explicativo, y se adoptó una serie de otras medidas para no volver a tensionar las relaciones entre el partido y el Gobierno, todo indica que el contenido del documento elaborado durante diez días por un grupo de juristas socialistas, no será bien recibido en La Moneda.

En el documento, el PS no sólo critica la tesis de la "inmunidad soberana de Estado", esgrimida por Collins, sino que reconoce jurisdicción a tribunales extranjeros para que puedan juzgar a Pinochet. Argumentan que "en nuestra propia Constitución política se establece que la soberanía está limitada por los derechos humanos y los convenios internacionales".

El secretario general (S) del PS, Osvaldo Andrade, afirmó que "si bien, en el documento reconocemos



● El presidente subrogante del PS, Francisco Fernández: el texto "es sólo una precisión jurídica para delimitar lo que ha sido nuestro posicionamiento en torno a dos puntos de la intervención del abogado Collins".

que Pinochet debe ser juzgado en Chile, también estimamos que existe una buena línea argumental -desde el punto de vista técnico y jurídico- para justificar que puede ser enjuiciado en el extranjero".

El viernes pasado, la mesa directiva aprobó un grueso borrador que contenía el trabajo de un grupo de abogados coordinado por Juan Bustos y Pamela Pereira, y se designó a algunos dirigentes para que hicieran un resumen del texto. Este trabajo se realizó durante el fin de semana, y ayer, tras hacer las últimas correcciones, Fernández y Andrade, entrega-

ron personalmente el texto al ministro secretario general de la Presidencia, John Biehl, en La Moneda.

MEMORIA HISTÓRICA

Fuera de evitar un nuevo conflicto con el Ejecutivo, el motivo de esta "cirugía mayor" que se le hizo al documento fortaleciendo su carácter jurídico por sobre el político, es no entorpecer la candidatura presidencial de Ricardo Lagos, quien antes de tomar vacaciones, la semana pasada advirtió a la mesa del PS que las críticas al Gobierno atentaban contra sus aspiraciones presidenciales.

Francisco Fernández explicó que el documento "es sólo una precisión jurídica para delimitar lo que ha sido nuestro posicionamiento en torno a dos puntos de la intervención del abogado Collins: la inmunidad jurisdiccional del Estado de Chile y la pretendida inmunidad de Pinochet como ex Jefe de Estado".

El dirigente aclaró que, lejos de contradecir la posición del Ejecutivo, el sentido del documento es "una precisión conceptual y jurídica para nuestra memoria histórica".

En la misma línea, el diputado Juan Bustos negó tajantemente que el docu-

mento posea alguna intencionalidad política para influir en el proceso que se lleva en Londres. "El texto fija lo que siempre ha sido nuestra posición como partido y no tiene por qué llegar a Londres", dijo.

-Pero se contradice la posición del Gobierno...

-Dice lo que siempre ha dicho nuestro partido, usted saque las consecuencias.

-¿El canciller José Miguel Insulza fue consultado durante el proceso de redacción?

-No. Es un documento interno del partido.

Juan Andrés Quezada